

En el transcurso de los cinco primeros meses de 1947, la producción de petróleo fue de 10.185.000 barriles, contra 9.762.000 en el período enero-mayo de 1946.

Los presupuestos para nuevas edificaciones en la capital de la República ascendieron en mayo a \$ 2.075.000, contra \$ 1.767.000 en abril y \$ 3.563.000 en mayo de 1946. La cifra correspondiente al período enero-abril de 1947, es de \$ 10.344.000, contra \$ 21.212.000 en igual lapso del año anterior.

El valor de las compraventas efectuadas en Bogotá, descendió de \$ 4.988.000 en abril a \$ 4.755.000 en mayo, pero el conjunto de las transacciones efectuadas en los cinco primeros meses del año llegó a \$ 32.626.000, contra \$ 32.067.000 en 1946.

Los datos referentes a la movilización y exportación del café fueron:

Movilización

	Sacos
1947—Mayo	216.035
Abril	425.258
1946—Mayo	555.650
Detalle de la movilización en mayo de 1947:	
Vía Atlántico	55.450
Vía Pacífico	160.585
Suma	216.035

Exportación

1947—Mayo	360.979
Abril	354.421
1946—Mayo	482.574
Detalle de la exportación en mayo de 1947:	
Para los Estados Unidos	339.489
Para el Canadá	11.965
Para Europa	8.248
Para Panamá	697
Para el Asia	580
Suma	360.979

ALGUNAS CIFRAS DE INTERES

Depósitos en bancos, exceptuado el Banco de la República. Avanzaron estos depósitos de manera notable, ya que la cifra de abril, \$ 537.274.000, se vio superada por la de mayo que llegó a \$ 555.189.000. En mayo de 1946 este mismo concepto quedó en \$ 475.698.000. A depósitos de ahorro correspondían, dentro de los anteriores totales, \$ 93.928.000, \$ 93.767.000 y \$ 80.531.000, respectivamente.

EXPLORACIONES DE PETROLEO

A 2.161.000 barriles ascendió el rendimiento en mayo, por comparar con 2.026.000 obtenidos en abril inmediatamente anterior; en mayo de 1946 se extrajeron 2.055.000 barriles.

MOVIMIENTO BURSATIL

Notorio descenso se presentó en el valor de las transacciones durante el mes de mayo; en efecto, la cifra de abril, \$ 9.156.000, disminuyó en mayo a \$ 6.369.000. Un año antes, mayo de 1946, el total negociado había sido de \$ 21.767.000.

INDICE DE ARRENDAMIENTOS DE VIVIENDAS EN BOGOTA

Continúa subiendo este importante indicador, pues de 171.2 en abril, se movió a 172.3 en mayo; en este mismo mes para 1946, se había situado en 152.5. La base común es septiembre de 1936 = 100.0.

PRECIO DE 15 ARTICULOS ALIMENTICIOS DE PRIMERA NECESIDAD EN EL PAIS

Leve disminución se observó en este indicador, ya que de 309 en abril, pasó en mayo a 308. Para mayo de 1946 marcó 241, continuando la base, como hasta ahora, en enero de 1935 = 100.

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Junio de 1972

A continuación se relacionan los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes.

I—ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

- a) Ajuste de cuotas.
- b) Fondo de Diversificación del Café.

c) Cuotas anuales de exportación para el año cafetero 1971-1972.

II—COLOMBIA

- a) Reintegro cafetero.
- b) Precios internos.
- c) Precios externos.

- a) **Estados Unidos:** Reunión del señor Julius L. Kats con la Junta Directiva de la Asociación de Café Verde de Nueva York.
- b) **Brasil:** Resoluciones del Instituto Brasileño del Café. Visita del señor Carlos Viacava a Colombia y El Salvador.
- c) **Europa:** Comité de las Asociaciones Europeas de Café.
- d) **Tanzania:** Venta de café a España.

I—ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

a) Ajustes de cuotas:

1. **Suaves colombianos**—El 8 de junio se completaron 15 días de mercado durante los cuales el grupo de los “suaves colombianos” registró un precio promedio superior (52.65 ¢) al máximo establecido para dicho grupo (50.00 ¢), dando lugar al sexto ajuste selectivo ascendente en las cuotas de los países componentes del grupo.

2. **Robustas**—Este grupo registró durante 15 días consecutivos de mercado, un precio promedio de 43.49 ¢ que es mayor en 99 puntos al margen superior de 42.50 ¢, establecido para el grupo, dando lugar al quinto ajuste ascendente selectivo en las cuotas de los países que lo componen.

3. **Arábicos sin lavar**—El día 22 del presente mes de junio se cumplieron 15 días de mercado durante los cuales este grupo registró un precio promedio de 48.46 ¢ que estuvo por encima de 46.00 ¢, precio máximo establecido para el grupo. Esto dio lugar al cuarto ajuste ascendente selectivo en las cuotas de los países que lo integran.

b) **Fondo de Diversificación del Café**—El Fondo de Diversificación de la Organización Internacional del Café, aprobó presupuestos para el financiamiento de nueve proyectos de diversificación, por un valor de US\$ 5.285.000, los cuales se llevarán a cabo en los siguientes países: Burundi, República Centro-Africana, República Malgache, Ruanda, Togo, Uganda y Zaire.

c) **Cuotas anuales de exportación para el año cafetero 1971-1972**—Las cuotas de exportación de los países miembros para el año cafetero 1971/72, cuyo total original era de 47 millones de sacos, de acuerdo con la Resolución N° 248 del Consejo Internacional del Café, pasaron a ser, con los ajustes efectuados

desde el 1° de octubre al 30 de junio en sacos de 60 kilos, las siguientes:

Suaves colombianos	8.476.978
Colombia	6.932.109
Kenia	851.661
Tanzania	693.208
Otros suaves	10.372.763
Burundi	352.729
Costa Rica	952.415
República Dominicana	450.233
Ecuador	649.374
El Salvador	1.945.081
Guatemala	1.558.497
Haití	424.257
Honduras	367.978
India	366.247
Jamaica	5.000
Méjico	1.523.866
Nicaragua	476.209
Panamá	32.500
Perú	640.716
Ruanda	251.661
Venezuela	376.000
Arábicas no lavados	21.407.358
Bolivia	65.000
Brasil	19.854.832
Etiopía	1.417.526
Paraguay	70.000
Robustas	13.445.262
Congo (R.D.) (Zaire)	1.260.422
Ghana	66.300
Guinea	123.130
Indonesia	1.315.690
Liberia	78.000
Nigeria	72.800
OAMCAF	5.318.026
Portugal (Angola)	2.691.490
Sierra Leona	123.130
Trinidad y Tobago	89.700
Uganda	2.306.574
Cuota mundial	53.762.361

II—COLOMBIA

a) **Reintegro cafetero**—La Junta Monetaria de Colombia, mediante Resolución N° 39 del 31 de mayo de 1972, resolvió señalar en US\$ 76.20 el precio mínimo de reintegro por saco de 70 kilos, para las exportaciones de café que se efectúen con base en contratos registrados a partir del 1° de junio de 1972. El reintegro anterior era de US\$ 74.50.

b) **Precios internos**—El comité encargado de fijar los precios internos de compra de café, mediante Resolución N° 4 de 23 de junio de 1972, resolvió fijar a partir del día 24 del mismo mes, como precio de compra de café pergamino tipo Federación en el interior del país, la suma de \$ 11.92 por kilo, o sean \$ 1.490.00 moneda corriente, para la carga de 125 kilos. El precio anterior era de \$ 1.450.00.

c) **Precio externo del café**—Los cafés colombianos “MAMS” registraron durante el mes de junio, las siguientes cotizaciones diarias en el mercado de Nueva York:

		Centavos de US\$ por libra
1972—Junio	1.....	52.50
	Junio 2.....	52.50
	Junio 5.....	52.75
	Junio 6.....	52.75
	Junio 7.....	52.88
	Junio 8.....	53.00
	Junio 9.....	53.00
	Junio 12.....	53.00
	Junio 13.....	53.00
	Junio 14.....	53.25
	Junio 15.....	53.50
	Junio 16.....	53.50
	Junio 19.....	53.50
	Junio 20.....	53.75
	Junio 21.....	54.00
	Junio 22.....	54.00
	Junio 23.....	54.00
	Junio 26.....	54.50
	Junio 27.....	54.75
	Junio 28.....	55.00
	Junio 29.....	55.00
	Junio 30.....	55.25
Promedio del mes		53.60
Promedio del mes anterior.....		52.89
Diferencia		+0.71 (+1.01%)

III—VARIOS

a) Estados Unidos - Reunión del señor Julius L. Kats con la Junta Directiva de la Asociación de Café Verde de Nueva York—En informe enviado a sus miembros, la Asociación de Café Verde de Nueva York manifiesta que el señor Julius L. Kats, secretario auxiliar adjunto para recursos internacionales y política alimenticia del Departamento de Estado, celebró el 8 de los corrientes una reunión con la Junta Directiva de la Asociación, para discutir los puntos de vista de la administración, con respecto al funcionamiento actual de la Organización Internacional del Café.

La Asociación también menciona algunos de los puntos pertinentes expresados por el señor Kats, a saber:

1. El Departamento de Estado públicamente ha manifestado su oposición al "Acuerdo de Ginebra" y está observando el desarrollo de los acontecimientos que influirán en la posición que adoptará en las reuniones de Londres, en el mes de agosto.

2. El Gobierno de los Estados Unidos considera el Convenio Internacional del Café como un instrumento útil de su política exterior, el cual ha logrado sustancialmente su objetivo principal de estabilización de los precios.

3. El señor Kats expresa su opinión de que los niveles actuales parecen reflejar las tendencias naturales del mercado.

El informe de la Asociación de Café Verde indica que en su opinión los precios actuales se deben a la actuación de los productores en concordancia con el "Acuerdo de Ginebra".

b) Brasil - Resoluciones del IBC.

I—Resolución N° 559, por medio de la cual se indican los precios a que el Instituto comprará los cafés de la cosecha 1971/72, así como las cosechas anteriores almacenadas en los puertos de embarque. Dichos precios son los siguientes, por sacos de 60 kilos.

1. Café lavado bajo cuota, Cr \$ 223.00 (aproximadamente US\$ 38.38).
2. Común bajo cuota, Grupo I Cr \$ 210.00 (aproximadamente US\$ 36.14).
3. Común bajo cuota, Grupo II, Cr \$ 163.00 (aproximadamente US\$ 28.05).

II—Resolución N° 560, mediante la cual:

1. Se aumentan en 2 ¢ por libra los precios mínimos de registro establecidos por la Resolución N° 554 para transacciones registradas a partir del 14 de junio y para embarques hasta el 31 de agosto de 1972;
2. Mantiene la cuota de contribución en US\$ 24.54 por saco para embarques del 1° de julio al 31 de agosto de 1972.

Visita del señor Carlos Viacava a Colombia y El Salvador—Según se publicó en Nueva York, el señor Carlos Viacava, director de comercialización del Instituto Brasileño del Café, visitó en este mes a Colombia y El Salvador para discutir con las autoridades cafeteras de ambos países el fortalecimiento de la posición de las naciones productoras ante la Organización Internacional del Café.

c) Europa - Comité de las Asociaciones Europeas de Café—El Comité de las Asociaciones Europeas de Café, en comunicado de prensa publicado después de su reunión general anual, celebrada los días 19 y 2 de junio, informó que los asuntos principales discutidos en la misma, fueron los siguientes: una nueva edición revisada del Contrato Europeo de Café; la defensa de los intereses de los importadores de café en Europa mediante estrecha colaboración con las empresas y entidades de transporte marítimos, y la compilación de las opiniones y disposiciones de la Asociación con respecto a la renegociación del Convenio Internacional del Café 1973/78, con el propósito de presentar, tanto como

sea posible, un frente unido en las reuniones de Londres, en agosto.

d) Tanzania - Venta de café a España—Según noticias de Dar-el-Salaam, España aumentará sus importaciones de varios productos de Tanzania, entre ellos el café. El anuncio fue realizado por una delegación comercial española que se encuentra visitando distintos países africanos.

Exportaciones de café colombiano
Cuadro comparativo y participación porcentual

		Mes de junio				
		(Sacos de 60 kilos)				
		1971	%	1972	%	Diferencia
Estados Unidos..		370.272	49.8	172.059	32.8	-198.213
Europa		337.529	45.4	322.559	61.4	-14.970
Otros		36.252	4.8	30.656	5.8	-5.596
Total		744.053	100.0	525.274	100.0	-218.779

LA COMUNIDAD ECONOMICA EUROPEA Y EL COMERCIO CON AMERICA LATINA
EXAMEN GLOBAL DE LA EVOLUCION DE AMERICA LATINA
EN EL MERCADO DE IMPORTACIONES DE LA
COMUNIDAD ECONOMICA EUROPEA

POR FERNANDO LLERAS DE LA FUENTE

INTRODUCCION

La Comunidad Económica Europea se ha convertido en un factor crucial para el desarrollo de los países de América Latina. No es ello un hecho novedoso, pero solo actualmente se ha tomado verdadera conciencia de la importancia creciente que la Comunidad adquiere en el futuro de nuestros pueblos. Por su parte, la Comunidad ha tomado también bastante tiempo en apreciar claramente que los destinos económicos y sociales de ambas regiones no son ya disociables.

Hoy día se presenta el nacimiento de una nueva voluntad política que ya ha producido frutos válidos, y de una nueva conciencia de los problemas que deben ser vencidos para lograr un estrechamiento positivo de las relaciones.

Dentro de ese espíritu se coloca este estudio, cuyo objeto fundamental es hacer una evaluación objetiva del desarrollo de la posición de América Latina en los mercados de importación de la Comunidad y de algunos aspectos de especial interés que influyen directamente sobre esa evolución. Se trata de dar una visión global y fría, sin entrar en terrenos que atañen a otro tipo de escritos.

Se ha evitado en lo posible caer en el detalle puramente técnico. Solamente al tratar del mercado de carne, de interés especial para Colombia, se ha profundizado un poco más en ese sentido.

Las realidades económicas, sociales y políticas que dan lugar a las cifras, y sin las cuales estas últimas no adquieren su verdadero significado, han sido, pues, dejadas a un lado en este estudio, pero no por ello olvidadas.

El comercio de importaciones de la Comunidad Económica Europea ha progresado a un ritmo especialmente rápido. En 1958 el total de importaciones de la zona ascendía a 22.890 millones de dólares y en 1970 llegaba ya a los 88.430, lo que representa un cambio global de 286%. Tal desarrollo se ha visto acompañado de la redistribución lógica entre compras intra y extra-regionales y de una variación muy significativa en la composición por productos y en la importancia de los proveedores.

Un examen de la posición de América Latina en los mercados comunitarios no podría dejar de hacerse dentro de ese contexto de evolución general, a riesgo de limitarse y perder su objetividad. Conviene pues presentar, así sea en forma breve, estos diversos aspectos.

1—EL CAMBIO EN LA ESTRUCTURA

1) Intra y extra-regional.

En 1958, solo un 29,6% de las compras de los estados miembros provenían de la zona, mientras que el 70,4% venía del resto del mundo. Entre 1958 y 1970, las compras extra-regionales crecieron en un 183% y las intra-regionales en un 531%, con